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متابعات إخباريةالأحد 29 يونيو 2008 م - العدد ) 14159( السنة الأربعون

في افتتاح أعمال المؤتمر الفني الـ)17( لاتحاد المهندسين الزراعيين العرب بصنعاء

❊ �سنع�ء/�سب�أ: 

أكــد الدكتور علــي محمد مجــور، رئيس مجلس 
الوزراء أن التعاون والتكامل العربي هو الحل الأمثل 
للاســتفادة مــن القــدرات الموجودة فــي الوطن 
العربــي خصوصــا في ظــل الأوضــاع الاقتصادية 
المتمثلة بأزمــة الغذاء والارتفاع العالمي لأســعار 

المواد الغذائية .
وفي افتتاح أعمال المؤتمر الفني الـ )17( لاتحاد 
المهندســين الزراعيين العرب أمس بصنعاء تحت 
شعار) التكامل العربي في مجال تطوير واقتصادية 

الزراعة العضوية العربية( قال رئيس الوزراء:

-عدن )258125( 
- دار سعد )307029(

- الشيخ عثمان )388246(
- المنصورة)357919(

 -البريقة)371302(
-التواهي)200715( 
- المعلا) 245500( 

-صيرة)269377(
-خورمكسر)271195(

البحث الاجتماعي الميداني لصندوق الرعاية الاجتماعية 
في  محافظة عدن يهدف إلى الحد من ظاهرة الفقر

عمليات المحافظة لصندوق الرعاية الاجتماعية: 

وعلى الإخوة المواطنين التواصل 
على الأرقام أعلاه في حالة وجود 

أي أشخاص يطالبون مبالغ مالية أو 
سمسرة أو أي مخالفات في الميدان 

أو أي استفسارات . مع العلم بأن 
الباحث توجد لديه بطاقة تعريفية 

من الصندوق ..

مجابهة  العربية  للأمة  يمكن  لا   «
أزمات الغذاء وارتفاع الأسعار الا من 
خلال التكامل في سبيل الوصول الى 
الاكتفاء  امن غذائي عربي وتحقيق 
الذاتي والتخلص من الهيمنة الخارجية 
التي تتخذ الغذاء اداة لبسط سلطتها 
ونفوذها«، موضحا ان الأمة العربية 
تمتلك قدرات كبيرة في جميع المجالات 
بين  ومتناثرة  مجزأة  لازال��ت  لكنها 
الأقطار وتتفوق بعضها في عدد من 
الجوانب وتنقصها بعض الإمكانات في 
أقطار أخرى مما يحول دون الاستفادة 

منها بالشكل الأمثل.
وأضاف:» ان اليمن كانت قدراتها في 
كل المجالات مجزأة حينما كان يعرف 
بشطري اليمن في الشمال والجنوب 
ال�22  وبتحقيق الوحدة المباركة في 
مايو عام 1990م توحدت كل الطاقات 
اكثر  الوحدة  واصبحت في ظل دولة 
فعالية وقوة وأكثر قدرة على العطاء« 
، مؤكدا أهمية ايجاد تكامل عربي في 
التي  الفنية  خاصة  المجالات  مختلف 
ترتبط بعملية البناء والتطور والتنمية 
في الوطن العربي لتجسيد حلم الأمة 
في التعاون والتكامل بين قدراتها بما 
يُمكن من الاستفادة المثلى منها ويلبي 

تطلعات شعوب الأمة العربية .
وأك���د ال��دك��ت��ور م��ج��ور ان تحقيق 
على  يقتصر  لا  ال��ع��رب��ي  التكامل 
الحكومات العربية ومؤسساتها فقط 
بل هو مسؤولية الجميع بما في ذلك 
مؤسسات المجتمع المدني.. مشيرا الى 
ان تلوث المنتجات الزراعية بالكيماويات 
والمشاكل الناجمة عنها اصبح واحدا 
المواطنين  التي تشغل  القضايا  من 
وصناع القرار معا لما له من ارتباط 
وثيق بحياة الناس وغذائهم ومستقبل 

الأجيال القادمة .
وقال » ان البيئة هي البيت الكبير الذي 
نعيش فيه جميعا ومهام الحفاظ عليها 
مسؤولية الجميع افرادا ومؤسسات دولة 
ومجتمع مدني وقطاع خاص باعتبار 
البيئة ملك الأجيال القادمة« ، مشدداً 

مل لتكا ا و ن  و لتعا با لا  ا ر  سعا لأ ا ع  تفا ر ا و ء  ا لغذ ا ت  ما ز أ بهة  مجا يمكنها  لا  بية  لعر ا مة  لأ ا  : ء ا ر ز لو ا ئيس  ر
الزراعة العضوية توجه صائب للحصول على منتج غذائي طبيعي خال من الكيماويات

للحفاظ  الجهود  تضافر  أهمية  على 
عليها وحمايتها من مخاطر الاستخدام 
المفرط والعشوائي  للمواد الكيماوية 

في العملية الزراعية .
وأكد رئيس الوزراء أهمية ان يقف 
المؤتمر على مواضيع حيوية ترتبط  
بواقع الامن الغذائي العربي والتحديات 
موضوع  الى  بالاضافة  تواجهه  التي 
توجها  تمثل  التي  العضوية  الزراعة 
غذائي  منتج  على  للحصول  صائبا 
طبيعي  وخال من المواد الكيماوية التى 
تؤثر على الانسان والبيئة المحيطة به 
، معتبرا أن انعقاد المؤتمر دليلا على 
ال��ذي يمكن لهذه المؤسسات  ال��دور 
ان تلعبه في تحقيق التكامل العربي 
المنشود ، متمنيا لفعاليات المؤتمر ان 
تكلل بالنجاح والخروج بتوصيات علمية 
وعملية تحقق الأهداف المنشودة في 

مجال الامن الغذائي.
من جانبه أشار وزير الزراعة والري 
الدكتور منصور احمد الحوشبي الى 
أهمية المؤتمر كونه يناقش الزراعة 
الأمن  لسلامة  وأهميتها  العضوية 
الغذائي في الوطن العربي ، مبينا ان 
انعقاد المؤتمر يأتي في ظل التوسع 
في استخدام المبيدات الكيماوية في 
العملية الزراعية بهدف زيادة الانتاجية 
وما افرزه ذلك من أضرار بيئية وصحية 
العضوية  ال��زراع��ة  معتبرا   ، خطيرة 
الزراعية باستخدام  الآفات  ومكافحة 
أساليب مكافحة حيوية أبرز العوامل 
الحياة  على  الحفاظ  في  المساهمة 
“المبيدات  وق��ال:   ، والصحية  البيئية 
الحشرية كارثة تهدد الإنسان والبيئة 
بشكل عام ولتفاديها يجب استخدام 
بدائل زراعية مناسبة باستخدام الطرق 
. الزراعية«  العملية  في   التقليدية 
المبيدات  الى أض��رار  الوزير  وتطرق 
نتيجة استخدامها بطريقة عشوائية 
في العملية الزراعية ، مستعرضا دور 
مخاطر  من  الحد  في  الزراعة  وزارة 
المبيدات وأضرارها من خلال خفض 
واردات اليمن من المبيدات من 1024 

نوع من المبيدات الى 400 نوع خلال 
العام الماضي ، متوقعا انخفاضها الى 
 أقل من 200 نوع نهاية العام الجاري.
وأك����د ال���وزي���ر ال��ح��وش��ب��ي أهمية 
المؤتمر ودوره في فتح آفاق جديدة 
ل��ل��ق��ط��اع ال��خ��اص ل��لاس��ت��ث��م��ار في 
في  المستخدمة  العضوية  ال��م��واد 
 الزراعة بدلا من المبيدات الكيماوية .

ورحب بالاستثمارات الزراعية سواء في 
الأسمدة العضوية أو المكافحة الحيوية 
وكذا شركات الري ومستلزمات العملية 
الزراعية وبما يسهم في ايجاد قاعدة 
صناعية زراعية متخصصة في هذا 
المجال تهدف الى توفير الأمن الغذائي 
اليمن ، لافتا الى ض��رورة ايجاد  في 

تكاتف عربي يسهم في التغلب على 
المتغيرات التى تطرأ في العالم خاصة 
 الاقتصادية ومنها ارتفاع أسعار الغذاء.
الأم��ي��ن ال��ع��ام لإت��ح��اد المهندسين 
الزراعيين العرب الدكتور يحيى بكور، 
اكد من جهته أن المؤتمر يأتي ضمن 

نتيجة الإفراط في استخدام المبيدات 
الكيماوية في الزراعة الى جانب اجراءات 
من  الجوفية  وخاصة  المياه  حماية 
ملوثات السموم وحماية التربة وتحقيق 
الغازي.      الانبعاث  أق��ل م��ن   م��ع��دلات 
رئيس الهيئة العربية للاستثمار والإنماء 
الزراعي عبدالكريم العامري أشار في 
كلمته الى أهمية المؤتمر في مناقشة 
في  تتمثل  وأساسية  هامة  قضية 
الزراعة العضوية ، موضحا أن المؤتمر 
يعد منبرا هاما للمهندسين الزراعيين 
الزراعي  بالقطاع  المعنيين  ولكافة 
العربي لتدارس أهم قضايا هذا القطاع 
 لتفعيل دوره في تأمين الأمن الغذائي .

وأعتبر العامري المؤتمر فرصة للهيئة 

ال��زراع��ة   مستجدات  على  ل��ل��وق��وف 
من  ع���ددا  مستعرضا   ، ال��ع��ض��وي��ة 
الأنشطة والاستثمارات التى تنفذها 
الهيئة في عدد من الدول العربية من 
ضمنها اليمن من خلال مشاريع بمجال 
انجاح الزراعة بدون حرث في ظروف 

سلسلة المؤتمرات الفنية الدورية التى 
تعزز من التكامل العربي ورفع مستوى 
اتحاد عربي  الى  التعاون الاقتصادي 
جمركي والى سوق عربية مشتركة 
ثم الى وحدة اقتصادية عربية تحقق 
طموحات الأمة وتطلعاتها ، لافتا الى 
أهمية استثمار القدرات العربية الكامنة 
القطاع  إنتاجية  تطوير  مجالات  في 
الزراعي في الوطن العربي وصولا الى 
تحقيق مستويات متقدمة من إنتاجية 
. الغذاء  لتأمين  الزراعية   المحاصيل 
اليمن  بجهود  بكري  الدكتور  وأش��اد 
ال��زراع��ي��ي��ن  المهندسين  ون��ق��اب��ة 
الإت��ح��اد و  ل��دع��م ج��ه��ود  اليمنيين 
بمجال  ان���ج���ازات  م��ن  حققته  وم���ا 

ال��زراع��ة وال��ري وص��ولا ال��ى مجالات 
الغذائي. الأمن  تحقيق  في   متقدمة 
الزراعيين  المهندسين  نقيب  وك��ان 
محمد  ع��ب��اد  ال��م��ه��ن��دس  اليمنيين 
فيها  رح��ب  كلمة  القى  قد  العنسي 
بالمشاركين في المؤتمر، مستعرضا 

مختلفة ، مبينا ان هذه التقانات  حققت 
 نجاحات ملموسة وذات إنتاجية مجدية .
المواد  تجار  نقابة  رئيس  دع��ا  فيما 
العامري  محمد  الخبير  عبد  الزراعية 
في كلمته ال��ى  رفع مستوى الإنتاج 
جودته  وتحسين  العربي  ال��زراع��ي 
من أجل تحقيق أعلى قدر من الأمن 
أهمية  ال��ى  لافتا   ، العربي  الغذائي 
تفعيل الدور الهام للمهندسين والخبراء 
الزراعيين والرجوع إليهم واعتماد ما 
يقومون به على أراض الواقع وتبادل 
الخبرات الهندسية بين الدول العربية 
الى جانب تدعيم اطار البنى التحتية 
المتمثلة في مراكز أبحاث ومختبرات 
ع��ال��ي��ة ال��م��س��ت��وى وم����زودة بأحدث 
التجهيزات وكذا تبني استراتيجية تدفع 
الزراعة  بعملية الاستثمار في مجال 
والصناعيين  الزراعيين  وتشجيع 
. مطالبهم  وتحقيق   ال��زراع��ي��ي��ن 

عقب ذلك بدأت جلسات اعمال المؤتمر، 
الأول��ى  العمل  جلسة  ناقشت  حيث 
من  ع��دد  من  مقدمة  عمل  أوراق   5
العرب تناولت  المشاركين والباحثين 
تنمية  في  العضوية  الزراعة  أهمية 
الصادرات العربية والزراعة العضوية 
في الدول العربية - الأفاق والمعوقات 
وواقع ومستقبل الزراعة العضوية في 

العالم العربي.
واستعرضت الجلسة جهود وتوجهات 
الزراعية   للتنمية  العربية  المنظمة 
لتطوير ودعم الزراعة العضوية في 
الهيئة  توجهات  ,وكذا  العربية  الدول 
البيئية  الاعتبارات  لتوظيف  العربية 
للزراعة بدون حرث في الانتاج الزراعي 

العضوي بالمنطقة العربية .
فيما ناقشت جلسة العمل الثانية 6 
أوراق عمل تمحورت حول أثر الزراعة 
العضوية على جودة المنتجات الزراعية 
والحفاظ على خصوبة التربة والبيئة 

النظيفة .
خصوبة  رفع  الى  التطرق  تم  كما 
الزراعة العضوية  التربة تحت نظام 
وإنتاج  الزراعية  المخلفات  وت��دوي��ر 

جهود النقابة ودورها في ايجاد فرص 
عمل لمنتسبيها وايجاد موارد تمكنها 
من تحقيق هدفها المنشود، وقال: “ 
هادفة  تنموية  رسالة  النقابة  تقدم 
تتمثل في إحياء التراث الزراعي اليمني 
والعربي بكل طرقه وأساليبه التقليدية 
بالإضافة الى ايجاد ثقافة استثمارية 
زراعية وتفعيل دور الشراكات لوضع 
سياسات ناجحة وبرامج متكاملة تسهم 
في ادارة الأزمات الاقتصادية والغذائية 
اقتصادي  استقرار  وايجاد  والبيئية 
 اجتماعي سياسي في شتى المجالات”.
وشدد عباد على أهمية الشراكة مع 
الحكومات ومنظمات المجتمع المدني 
التجارية  والغرف  المانحة  والجهات 

والصناعية والقطاع الخاص ومراكز 
الأب��ح��اث ووس��ائ��ل الإع���لام وقنواته 
المختلفة الى جانب الشراكة مع المرأة 
المؤتمر جاء كمقدمة  ان  الى  ، لافتا 
الإنسان من مخاطر  أجل حماية  من 
انتشار أمراض خطيرة مثل السرطان 

تدوير  ال��ى  ب��الإض��اف��ة  الكمبوست 
الأسمدة  لانتاج  العضوية  المخلفات 
العضوية وكذا تقليل تراكم النترات 
في نباتات الخس باستخدام المخصبات 

الحيوية .
أربعة  مدى  على  المؤتمر  ويتناول 
أيام 38 ورقة وبحثا من عدد من الدول 
العربية تناقش عددا من المحاور أهمها 
واقع ومستقبل الزراعة العضوية في 
,وال��زراع��ة العضوية  العربي  الوطن 
العربي  الغذائي  الام��ن  على  وأثرها 
وخاصة المحاصيل الاستراتيجية،واثر 
الزراعة العضوية على جودة المنتجات 
الزراعية والحفاظ على خصوبة التربة 

والبيئة النظيفة .
كما يناقش المؤتمر أسس ومعايير 
الدول  في  العضوية  ال��زراع��ة  اقامة 
مع  انسجامها  وض����رورة  ال��ع��رب��ي��ة 
المقاييس الدولية الاساسية الموضوعة 
من قبل الاتحاد الاوربي ودور الهيئات 
والمنظمات في  والشعبية  الحكومية 
تشجيع الزراعة العضوية ,وكذا تجارب 
الزراعة  مجال  في  العربية  الأقطار 

العضوية.
70 باحثا من  المؤتمر يشارك فيه 
الوقوف  ال��ى  العربية ويهدف  ال��دول 
على واقع الزراعة العضوية في الوطن 
وتنسيق  تطويرها  وكيفية  العربي 
لتشجيع  والرسمية  الشعبية  الجهود 
كخيار  واعتمادها  العضوية  الزراعة 
المبيدات  باستخدام  للزراعة  بديل 
والأسمدة الكيميائية التى تشكل خطرا 
على البيئة والصحة وسيرافق أعمال 
المؤتمر عقد اجتماعات الدورة ال� 37 
المهندسين  لإتحاد  الأعلى  للمجلس 

الزراعيين العرب .
المهندس  المؤتمر  افتتاح  حضر 
محمد الشدادي ، نائب رئيس مجلس 
النواب والدكتورة أمة الرزاق علي حمد 
والعمل  الاجتماعية  الشئون  وزي��ر   ،
والدكتور فتحي خليفة ، رئيس اتحاد 
المهندسين الزراعيين العرب وعدد من 

المسؤولين.   

وزير الزراعة: المبيدات الحشرية كارثة تهدد الإنسان والبيئة ولتفاديها يجب استخدام الطرق التقليدية في الزراعة 

 ضرورة استثمار القدرات العربية الكامنة لتطوير إنتاجية القطاع الزراعي وتأمين الغذاء

ندعو إلى إحياء التراث الزراعي التقليدي وإيجاد ثقافة استثمارية زراعية وتفعيل دور الشراكات

أمين عام اتحاد المهندسين الزراعيين العرب:

نقيب المهندسين الزراعيين اليمنيين :

❊ كتب / محمد عبدالله اأبورا�س :
ت�سوير / عبدالواحد �سيف:

كرمت محافظات عدن ولحج وأبين وشبوة والضالع أمس الأستاذ / عبدالوهاب راوح عضو 
مجلس الشورى الرئيس السابق لجامعة عدن في حفل خطابي وتكريمي كبير أقامته 
جامعة عدن بحضور الإخوة / محسن النقيب محافظ محافظة لحج وعبدالكريم صالح 
شائف الأمين العام للمجلس المحلي في محافظة عدن والأستاذ  الدكتور / عبدالعزيز 
صالح بن حبتور رئيس الجامعة والعميد الركن / عبدالله عبده قيران مدير أمن عدن ويحيى 
الأحرمي رئيس جهاز الأمن السياسي ومدراء مكاتب الوزارات والشخصيتان الاجتماعيتان 
أحمد عبدالله المجيدي وعبدالله إبراهيم محمد ونواب رئيس جامعة عدن وعمداء الكليات 
في محافظات عدن ولحج وأبين والضالع وشبوة وأعضاء هيئات التدريس والقناصل 

العامين للدول الصديقة والشقيقة في عدن.
وفي حفل التكريم الذي بدئ بآي من الذكر الحكيم ألقى الدكتور / عبدالعزيز صالح 
بن حبتور كلمة رحب خلالها بالضيوف والمشاركين في حفل التكريم معبراً عن اعتزاز 
جامعة عدن ومحافظات عدن ولحج وأبين وشبوة والضالع بالاحتفاء بتكريم الدكتور / 
عبدالوهاب راوح قائلًا : إن هذه اللحظة هي بالنسبة لكل أعضاء هيئة التدريس وللطلاب 
والطالبات والموظفين لحظة وفاء وعرفان بكل ما قدمه الدكتور / راوح خلال فترة قيادته 
لجامعة عدن, مشيراً إلى أن هذه المناسبة بالنسبة لكل من ينتمي لجامعة عدن هي لحظة 
ثمينة دون شك لأن الكل هنا يؤكد بأنه قام بعمل جاد وأجتهد كثيراً في حل الكثير من 
المشكلات وأصاب كثيراً, موضحاً أن هناك الكثير من القضايا التي تحتاج إلى مواصلة 

وتحتاج لجهد آخر مثابر من أجل إنجاز الأعمال الأكاديمية المتراكمة.
وأضاف الدكتور / حبتور  قائلًا : يكفي أنك كنت على رأس هذه المؤسسة الأكاديمية 
المحترمة التي لها باع طويل ولها إرث أكاديمي واسع, مشيراً إلى أن هناك أساتذة أجلاء 
صنعوا هذه التجربة الكبيرة العملاقة تجربة العمل الأكاديمي في جامعة عدن منذ مطلع 

السبعينات وحتى يومنا هذا.
وقال الدكتور / بن حبتور : نحتفي بك لأنك كنت جديراً وممتازاً أولًا في جامعة صنعاء 
أعطيت للعمل الأكاديمي معنى ومدلولًا وتبوأت مراتب قيادية في كل من وزارة الشباب 
والرياضة ووزارة الخدمة المدنية ووزارة التعليم العالي والبحث العلمي وحزت على ثقة 

القيادة السياسية وعلى ثقة فخامة الرئيس / علي عبدالله صالح.
وقال : يعتقد البعض فبالتأكيد من مروا بهذه المواقع الإدارية وقدم أعمالًا إدارية جليلة 
يستحق هذه المحطة المهمة وهي أن ينضم إلى مجموعة الحكماء في مجلس الشورى 
يكون عضواً بها يرفد هذا الوطن وهذه المؤسسات وهذا المجتمع بالأفكار القيمة والنيرة 

بإذن الله في الفترة القادمة.
وخاطب رئيس جامعة عدن سلفه متمنياً له التوفيق في عمله الكبير القادم قائلًا : نحن 
تعاملنا معك منذ فترة طويلة ونعرفك عن قرب كلماتك مؤثرة وشخصيتك جذابة وأيضاً 

مؤثرة والكل في الواقع يدرك هذا الأمر وهذه المسألة وأنت تودعنا. مستطرداً بالقول : 
سيبقى ذكركم وعملكم وفكركم وتواصلكم مع الوسط الأكاديمي هو خير مصاحب لنا 
خلال الفترة القادمة فجامعة عدن هي عبارة عن مشوار طويل لمجموع الأساتذة والعلماء 
والباحثين والمفكرين الذين أنتجوا هذا العمل الأكاديمي المتميز طيلة الفترة الماضية 
وهم بالتأكيد سيواصلون هذا المشوار سواء تغيرت المواقع أو الشخصيات أو الكراسي لكن 
يبقى شيء مهم هو أن هذه الجامعة ثابتة وهؤلاء الأساتذة مستمرون في عطائهم وهم 
مع الطلاب يلتزمون كثيراً في أداء مهماتهم فلذلك أنت تستحق التقدير والثناء وتستحق 

هذا اللقاء الحميمي الذي حاول الكل أن ينصفك فيه اليوم وغداً وفي كل حين.
وعن ا اشتراك عدد من محافظات الوطن اليمني الكبير في هذا التكريم قال الأستاذ 
الدكتور / حبتور : إن هذا التكريم لم تقدمه جامعة عدن فقط برئاستها بل يقدم من قبل 
محافظة لحج وعدن ومختلف المحافظات التي كانت لكم بصمات في إدارة دفة العملية 
التعليمية الجامعية في مختلف كليات جامعة عدن فيها وأيضاً من المراكز العلمية ومن 
المؤسسات النقابية والشبابية وهذا انعكاس حقيقي لمدى التأثير الكبير الذي تركته فينا 

وفي زملائك وإخوانك على طول وعرض هذه المؤسسة الأكاديمية المحترمة.
كما استعرض رئيس جامعة عدن النشاط المستقبلي التطويري الذي ستشهده الجامعة 
لمنافسة الجامعات في الوطن وخارجه, مؤكداً أن الجامعة ينتظرها عمل كبير وتتطلب 
جهوداً كبيرة, مؤكداً أنه كما أن الوطن مظلة يستظل بها الجميع فإن الجامعة كذلك 

ستبقى وستظل, مؤكداً على الالتزام بالقوانين والنظم واللوائح التي تحكم الجميع.
اختتم كلمته قائلًا : ونحن نودع زميلنا وصديقنا الأستاذ الدكتور / عبدالوهاب راوح كلنا 
أمل في أن يتحول هو من خلال موقعه إلى نصيراً حقيقي يكسب من خلاله مجموعة 
المؤسسات في العاصمة صنعاء إلى جانب زملائنا الآخرين كي يكونوا أنصار ومتفهمين 

لطبيعة المشكلات في جامعة عدن ولاحتياجاتها المتنامية.
كما ألقى الأستاذ الدكتور عبدالوهاب راوح كلمة بهذه المناسبة عبر خلالها عن الشكر 
والتقدير لهذا التكريم مبدياً استعداده لمواصلة بذل الجهود في خدمة الوطن والعمل 
نصيراً لمواصلة تطور الجامعة من موقعه الجديد، مشيراً إلى أنه قد أفاد واستفاد من 

عمله في الجامعة.
كما ألقيت كلمات من نقابة هيئة التدريس بالجامعة وموظفي وموظفات الجامعة 
أشادت بالجهود التي بذلها الأستاذ الدكتور عبدالوهاب راوح رئيس الجامعة السابق ودعمه 
لمنظمات المجتمع المدني وتحقيقه المكاسب لأكثر من 360 عاملًا وعاملة بالجامعة 
وتعزيز أواصر العلاقات بين الجامعة والمؤسسات والإدارات ذات العلاقة، مؤكدة أن الدكتور 
راوح خلال توليه فترة رئاسة الجامعة قد أكد حضوراً معرفياً للجامعة في الحياة وأبرز 
دوراً فعلًا فكرياً وتنويرياً في الحياة الثقافية والفكرية بالمحافظة، كما هنأت الكلمات 

الأستاذ الدكتور عبدالعزيز بن حبتور بتوليه هذه المهمة الجليلة.
وعقب إلقاء الكلمات ألقيت قصيدتان شعريتان من الطفل المعجزة أيمن ناصر الخليفي 

شاعر المليون نالتا استحسان الحاضرين.
ثم جرى بعدها  تكريم الدكتور راوح بدرع محافظة عدن من الدرجة الرفيعة بتقديمة  
أمين عام المجلس المحلي بعدن وترس محافظة لحج من الدرجة الرفيعة قدمه الأستاذ 
محسن علي النقيب محافظ لحج رئيس مجلسها المحلي وترس قيادة أمن عدن واتحاد 

شباب اليمن وترس الصحة والسكان وترس اتحاد طلاب جامعة عدن.
كما قدم عمداء كافة الكليات التابعة للجامعة في عدن ومختلف المحافظات لحج وأبين 
وشبوة والضالع التروس والهدايا التذكارية المعبرة عن أسمى آيات الشكر والتقدير للأستاذ 

الدكتور عبدالوهاب في عمله المتنامي لتطوير الجامعة خلال فترة عمله فيها.

في حفل تكريمي كبير  بجامعة عدن

محافظات عدن ولحج وأبين والضالع تقلد د. عبدالوهاب راوح أرفع أوسمتها لجهده في تطوير الجامعة

أ . د . عبدالعزيز بن حبتور : إنها لحظة وفاء لرجل قدم للوطن وللجامعة الكثير من الجهد والعمل الجاد
أ . د . عبدالوهاب راوح : سأعمل من موقعي الجديد نصيراً لقضايا جامعة عدن


